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La partie 1 présente les travaux d’accessibilité des bâtiments et 

des lieux publics à Vaulx-en-Velin.  

La partie 2 présente des actions qui améliorent l’inclusion à 

Vaulx-en-Velin. 

 

L’accessibilité signifie « je peux me déplacer », « je peux être 

accueilli », « je peux comprendre », « je peux participer ». 

L’inclusion c’est quand les personnes avec un handicap, les 

personnes âgées, les enfants différents, ont les mêmes droits que 

les autres personnes. 

 

Les Villes ont des obligations pour améliorer le cadre de vie 

des habitants. 

La loi du 11 Février 2005 dite « loi Handicap » impose d’améliorer 

l’accessibilité dans les bâtiments et dans les rues. 

C’est pour aider les personnes en situation de handicap dans la vie de 

tous les jours. 

  

La Commission Communale pour l’Accessibilité est un 

groupe de personnes qui travaillent ensemble pour améliorer 

l’accessibilité. 

 

Dans la Commission Accessibilité il y a : 
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- Des élus de la ville, 

- Des représentants d’associations, 

- Des professionnels qui travaillent à la Ville,  

- Des habitantes et des habitants. 

 

Elle est présidée par la Maire de Vaulx-en-Velin, et par la 

Conseillère Municipale au handicap, à l’inclusion et à 

l’accessibilité. 

 

Le rôle de la Commission Accessibilité est :  

- De suivre les travaux réalisés dans les bâtiments, et sur la 

voirie,   

- De parler des difficultés rencontrées par les habitants en 

situation de handicap dans la ville,  

- De faire des propositions d’amélioration. 

 

 

Hôtel de Ville - Mairie de Vaulx-en-Velin, Place de la Nation 
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Mot de Madame la Maire 

 

La Ville de Vaulx-en-Velin a mis en place une Commission 

Communale pour l’Accessibilité pour respecter les droits de 

toutes les personnes, quelles que soient : 

- Leur différence,  

- Leur difficulté,  

- Leur âge,   

- Leur handicap. 

 

La Ville de Vaulx-en-Velin souhaite que tout le monde accède 

librement et sans contrainte à tous les services de la ville.  

 

Aujourd’hui, les personnes en situation de handicap rencontrent 

encore des difficultés.  

Pour trouver des solutions, la participation des personnes avec 

un handicap dans la Commission Communale pour 

l’Accessibilité est utile.  

 

La participation des personnes en situation de handicap aide 

tout le monde et permet d’avancer ensemble. 

 

Au nom de l’équipe municipale je les remercie beaucoup. 

 

  

Hélène Geoffroy  

Maire de Vaulx-en-Velin  

Vice-Présidente de la    

Métropole de Lyon 

 

Véronique Stagnoli 

Conseillère déléguée au 

Handicap, à l’Inclusion et 

à l’Accessibilité 
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Quelques mots pour présenter la ville de Vaulx-en-Velin 

 

 

 

 

La ville de Vaulx-en-Velin dans la 

Métropole de Lyon. 

  

 

   

Carte simplifiée de l’agglomération lyonnaise  

À Vaulx-en-Velin il y a plus de 52 000 habitants. Le nombre 

d’habitants augmente chaque année. 

Vaulx-en-Velin est une ville jeune, il y a presque la moitié des 

habitants qui ont moins de 30 ans.  

 

À Vaulx-en-Velin il y a : 

- 2 lycées, 5 collèges,  

- 21 écoles maternelles, 18 écoles élémentaire,  

- Une école spécialisée, l’IME Yves Farge, 

- Des écoles pour 2 000 étudiants,  

- Plus de 5 000 entreprises et commerces, 

- Plus de 20 000 emplois,  

- Des équipements culturels : le Planétarium, le Centre 

culturel Charlie Chaplin, l’Atelier Léonard de Vinci qui est la 

nouvelle Médiathèque dans le quartier du Mas du Taureau, et 

les trois bibliothèques municipales.  
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Partie 1 
 

 

Vaulx-en-Velin,  
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La voirie désigne toutes les voies de circulation des voitures et des 

piétons. 

La voirie comprend les chemins, les routes, les pistes cyclables, 

les talus, les places de stationnement. 

 

À Vaulx-en-Velin la plupart des travaux de la voirie sont fait par la 

Métropole de Lyon.  

Certains travaux sont réalisés aussi par la ville. 

Les travaux d’accessibilité améliorent les déplacements de tous les 

piétons avec :  

- Des trottoirs plus bas,  

- Des pentes plus faibles, 

- Des sols plus agréables, 

- Des passages sans obstacle pour les piétons.  

 

Des places de stationnement sont réservées pour les Personnes à 

Mobilité Réduite dans les rues et les parkings.  

On parle de places PMR. 

En 2022 et 2023 la ville a créé 7 nouvelles places.  

 

Au total, en 2023, il y a 142 places PMR à Vaulx-en-Velin. 

 

 

 

 

 

 

https://www.bing.com/images/search?view=detailV2&ccid=9yN3ZlMH&id=C147AF8487CD4AB565F1170D9A87FB3151B4C2E4&thid=OIP.9yN3ZlMHc0KV15sNtmpUBAHaGK&mediaurl=http://www.st-jacques.fr/media/picto_travaux__072857700_1703_19012015.jpg&exph=227&expw=273&q=picto+travaux+et+am%c3%a9nagements&simid=608056013759254012&ck=9CFB27F459E1554D462A8A2D5139A717&selectedIndex=5&FORM=IRPRST
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Les feux pour les piétons sont équipés d’une balise sonore. 

La Métropole de Lyon équipe tous les carrefours de balises 

sonores.  

Les balises sonores aident les personnes aveugles et malvoyantes 

à traverser la route grâce à un son qui les prévient qu’elles peuvent 

traverser. 

45 carrefours sont équipés de balises sur la ville. 

Les feux sonores, comment ça marche ? 

Les feux sonores sont activés par les personnes aveugles 

ou malvoyantes qui ont une télécommande.  

Si une personne a besoin d’une télécommande, elle vient la 

chercher à la Mairie, elle est gratuite. 

 

La liste des carrefours équipés est sur le site internet de la 

Métropole du Grand Lyon :  

https://www.grandlyon.com/services/feux-a-synthese-vocale.html  

 

Mobilité et transport :  

L’arrivée du Tramway T9 est une grande nouveauté pour la ville. 

Le tramway va relier les quartiers de la ville entre eux. 

Il y a eu de nombreux échanges avec les habitants avant le 

démarrage des travaux.  

Les personnes de la Commission Accessibilité ont pu donner leur 

avis sur plusieurs points :  

https://www.grandlyon.com/services/feux-a-synthese-vocale.html
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- Rendre l’information compréhensible pour tous les utilisateurs 

du tramway, 

- Garantir la sécurité de tout le monde près des rames du 

tramway, 

- Pouvoir prendre facilement les billets aux distributeurs 

automatiques. 

La construction du tramway a débuté en 2023. 

Les travaux vont durer jusqu’en 2026.  
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En 2015, la ville a commencé d’importants travaux pour respecter 

ses obligations d’accessibilité.  

 

Cela concerne 72 bâtiments qui appartiennent à la ville. 

6 millions et demi d’euros sont nécessaire pour les réaliser. 

 

Ces travaux continuent dans les écoles, les gymnases, les services 

administratifs et les lieux culturels. 

 

Les travaux comprennent :  

 

- L’entrée du bâtiment : rampe, largeur de porte,  

- Le déplacement dans le bâtiment : ascenseur, éclairage, 

panneau d’affichage… 

- Les sanitaires, vestiaires et douches… 

 

33 bâtiments sont aujourd’hui accessibles. 

16 bâtiments seront terminés à la fin d’année 2024. 
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Partie 2  
 

 
 

Vaulx-en-Velin,  
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La « loi handicap » met l’accent sur le droit des personnes en 

situation de handicap à avoir accès librement à tous les services 

et à toutes les activités.  

 

La ville de Vaulx-en-Velin a un rôle à jouer pour que cela soit 

possible. 

 

Que fait la ville ?  

Des exemples :  

 

La ville de Vaulx-en-Velin organise l’accueil des enfants et des 

jeunes qui ont des besoins particuliers ou en situation de 

handicap.  Il y a dans les centres de loisirs :  

- Des salles sensorielles,  

- Des jeux et du matériel adapté à tous les enfants,  

- Des formations pour les animateurs,  

- Des temps pour parler avec les familles. 

La Ville gère 22 équipements sportifs et 3 stades ; 

La piscine municipale Jean-Gelet vient de réouvrir. Elle est 

maintenant totalement accessible :  

- Il y a un coin prévu pour les chiens guides qui accompagnent 

les personnes aveugles. 

- Il y a un lève personne pour aider à aller dans l’eau. 
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Les clubs sportifs comme le Rugby fauteuil, le Cercle d’escrime 

et le Club de natation proposent des sections de sport adapté. 

Les clubs proposent tous les ans des animations pour rappeler à 

tout le monde qu’il est toujours possible de commencer une 

activité sportive.  

 

Tout le monde doit pouvoir participer à des activités culturelles ou 

artistiques. 

Voici 3 exemples de ce qui est fait sur la ville :  

  

• L’École des Arts propose un parcours « Arts adaptés » 

Ce parcours s’adresse aux enfants, aux jeunes et aux adultes en 

situation de handicap, qu’il soit physique, sensoriel ou mental. 

Le parcours propose plusieurs ateliers :  

- Découverte des instruments et du chant, 

- Cours d’instruments, 

- Danse adaptée, création et mouvement, 

- Arts plastiques. 

 

• Au Planétarium, il y a des animations accessibles à tous les 

publics :  

- Des séances d’astronomie,  

- Des expositions,  

- Des ateliers.  

- Des conférences. 

Sur demande, l’équipe peut adapter un parcours spécifique. 
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• L’Atelier Léonard-de-Vinci est la nouvelle Médiathèque située 

dans le quartier du Mas du Taureau. 

L’Atelier propose beaucoup d’animations pour les petits et les 

adultes. 

Exemple : à la ludothèque il y a des temps de jeu inclusifs.  

Les animateurs sont là pour aider les personnes qui ont des 

besoins particuliers.  

Les animateurs aident pour trouver les jeux, ils expliquent les 

règles pour jouer. 

 

Un partenariat c’est travailler à plusieurs organismes, la Ville avec : 

- La Préfecture, l’Education Nationale, la Caf 

- Une association,  

- Une entreprise,  

- Un groupe d’habitants. 

 

La Ville fait des partenariats pour améliorer la situation de tous les 

habitants de la Ville. 

 

Voici des exemples de partenariat :  

 

- Pour l’emploi : signature d’un accord avec le Fond pour 
l’Insertion des Personnes Handicapées dans la Fonction 
Publique. (FIPHFP)  

Ce fond paye la formation des agents en situation de handicap. 

 

- Pour les démarches administratives : mise en place 
d’informations sur le dossier MDPH avec la Maison de la 
Métropole. 
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- Pour sensibiliser au handicap : organise des évènements 
avec les associations comme par exemple : la Courte 
Echelle, HEÏ, OVE, ou les PEP69. 
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Le travail à faire en 2024-2025 
 

Tous les exemples de ce rapport montrent que l'accessibilité est 

l'affaire de tous ! Il faut encore améliorer la ville. 

La Commission Communale pour l’Accessibilité continue sa 

mission. 

La Commission Accessibilité a plusieurs objectifs dans les mois à 

venir :   

 

• Suivre la mise en accessibilité de la ville, 

• Participer au suivi des travaux du tramway T9,  

• Faire des propositions pour améliorer les services municipaux,  

• Proposer des informations sur les handicaps.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vue aérienne L’Atelier Léonard-de-Vinci  

Mas du Taureau 2021 
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Le F A L C : 

 

Le  est utile pour toutes les personnes qui ont des difficultés de 

compréhension ou de lecture : 

- Les personnes âgées, 

- Les personnes malvoyantes, 

- Les personnes ne maitrisant pas le français, 

- Les personnes déficientes intellectuelles. 

 

Rendre l’information plus claire et plus simple est une obligation de la loi 

du 11 février 2005 pour l’égalité des droits et des chances, la 

participation et la citoyenneté des personnes handicapées. 

 
 
 
 

Ce document est écrit en FALC. 

FALC veut dire Facile À Lire et à Comprendre. 

Ce document a été transcrit et validé en octobre 2024 avec 

Mesdames Labidi et Luvualo, salariées de l’Esat Myriade - OVE. 

© Logo européen facile à lire : Inclusion Europe. 

 

 

 

Vous trouverez ce document ainsi que le rapport complet sur le site internet de 

la ville vaulx-en-velin.net 

https://vaulx-en-velin.net/

